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Município investe mais 
de R$ 12 milhões em 
obras de drenagem

A Prefeitura de Corumbá está investindo mais de R$ 12 milhões em três 
grandes projetos de drenagem e pavimentação que vão atender boa parte da 
área central do município, a parte alta da cidade, além da região do conjunto 
Jatobazinho e adjacências. “São três grandes projetos que beneficiam 
diretamente milhares de famílias e também os comerciantes e moradores 
do Centro e zona Sul, parte alta de Corumbá. Somente no Centro estamos 
aplicando recursos próprios do Município, na ordem de R$ 3,8 milhões”, 
destacou o prefeito Marcelo Iunes. PÁG 04

Obras estão concentradas no cruzamento das ruas Luiz Feitosa Rodrigues e 
América (Foto: Clóvis Neto)

Corumbá ganha centro de referência 
do Sebrae, inauguração será dia 31

O Centro Sebrae 
Pantanal conta com uma 
infraestrutura voltada para 
contribuir com assuntos 
relevantes ligados ao 
bioma. O direcionamento 
do trabalho a ser realizado 
nessa nova unidade é 
de atuar como um “hub” 
para que diferentes 
entidades, empresários, 
comunidades, organismos 
governamentais e 
instituições de pesquisa 
tenham um ponto de 
convergência para discutir 
o Pantanal. PÁG 05

Centro Sebrae Pantanal está localizado na Avenida Rio Branco, 1180,

Assembleia quer mais segurança em 
estabelecimentos de ensino de MS
Projeto visa 

estabelecer a área escolar 
externa como espaço 
de segurança com 
prioridade especial pelo 
poder público. Conforme 
a proposta, o objetivo é 
garantir, por meio de ações 
sistemáticas, a ordem 
e segurança no entorno 
das creches, escolas, 
colégios, faculdades e 
universidades no Mato 
Grosso do Sul. Matéria 
seguiu para Comissão de 
Constituição, Justiça e 
Redação. PÁG 03

Eco Pantanal Extremo 
2022 vai ser realizado 

em novembro
O Eco Pantanal Extremo 2022 – Jogos de 

Aventura vai ser realizado de 11 a 13 de novembro 
em Corumbá. Com disputas de Tiro Prático; 
Maratona Aquática; Mountain Bike; Canoagem; 
Corrida de Trilha e Stand Up Paddle, a expectativa 
é de participação de 1.400 atletas. A premiação 
total é de R$ 70 mil e as inscrições terão início em 
outubro. PÁG 04

Dança em Trânsito tem 
Moinho Cultural como palco
O Instituto Moinho Cultural Sul-Americano 

sediou, nos dias 24 e 25 de agosto, o ‘Dança 
em Trânsito’, um festival internacional de dança 
contemporânea que completou 20 e se apresentou 
pela primeira vez em Corumbá. PÁG 07

Projeto Soldado Cidadão 
qualifica mão de obra para 

mercado de trabalho
Iniciativa funciona desde 2004 nas Forças 

Armadas e já capacitou mais de 200 mil jovens 
em todo o território nacional. No âmbito do 6º 
Distrito Naval, de 2019 a agosto deste ano, 1.859 
militares puderam escolher entre mais de 60 cursos 
presenciais e a distância.PÁG 05

Exército capacita 
militares para combate 

às queimadas
No período de 15 a 17 de agosto, o 17° Batalhão 

de Fronteira (17° B Fron) realizou o Curso de 
Formação de Brigadas para Prevenção e Combate 
aos Incêndios Florestais, ministrado pelo 3° 
Grupamento de Bombeiros Militar.PÁG 07
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INCLUSÃO ENFRENTA BARREIRAS

* Iran Coelho das Neves

* Kaique Duarte

Início de encontros

Rejeitar a nossa vocação afeta os outros

Durante a minha estadia na Palestina. Terei vários 
encontros com autoridades palestinas. O primeiro foi aos 
dias 25 de julho, com o Ministro de Desenvolvimento Social 
Dr. Ahmad Majdalani no seu gabinete. Durante o encontro, 
conversamos sobre atual situação do povo palestino na 
Palestina, que continuam sofrendo ameaças da violência das 
tropas da ocupação israelense, que continuam praticando 
crimes contra os palestinos. O exército israelense, invade 
casas palestinas e atira nos seus moradores palestinos. 
Prende palestinos sem motivo, simplesmente só porque 
estavam defendendo seus familiares, defendendo suas 
terras confiscadas pelo exército da ocupação, para construir 
assentamentos nelas, e buscar colonos para morar nos 
assentamentos, defendendo suas árvores de oliveira, são 
arrancadas pelo exército israelense. Na ocasião nós gravamos 
um vídeo. Eu saudei os povos brasileiro e boliviano, e 
agradeci os dois povos, pelo apoio a nossa causa palestina. 

Dr. Ahmad Majdalani, iniciou a sua mensagem agradecendo 
o povo brasileiro e boliviano, pela a solidariedade ao povo 
palestino. Ele destacou a importância a aproximação e a 
união entre Palestina _Brasil. Entre Palestina e a Bolívia. 
E o reconhecimento de Estado Palestino Independente, 
Jerusalém a sua capital permanente. A importância dos 
meus contatos com a imprensa tanto brasileira e boliviana. 
É um grande meio para divulgar a realidade da nossa causa 
palestina. E o direito do nosso povo palestino a um Estado 
Palestino Independente, Jerusalém a sua capital permanente. 
Majdalani acrescentou a justa luta pela a liberdade dos 
prisioneiros palestinos, presos em Israel. Majdalani finalizou 
a sua mensagem agradecendo mais uma vez Brasil e Bolívia, 
pelo apoio e solidariedade ao nosso povo palestino.

A vocação é o convite de Deus a cada indivíduo para 
amar e servir a Ele e à Sua Igreja, em um determinado 
estado ou modo de vida. É dentro do chamado universal 
à santidade que Deus cria cada pessoa para um propósito, 
razão ou missão específicos.

É muito importante que cada pessoa possa discernir sua 
vocação particular com oração e responsabilidade. Pois, a 
rejeição de nossa vocação afeta os outros também! E se seus 
pais nunca tivessem dito sim um ao outro? E se o padre 
que teve um grande impacto em sua vida tivesse dito não 
a Jesus?

Se alguém não segue a vocação para a qual nosso Pai o 
criou, pode até alcançar um certo grau de felicidade neste 
mundo e obter a salvação. No entanto, não será tão feliz 
ou abençoado como poderia ter sido se tivesse seguido sua 
vocação.

Decidir entrar no seminário ou no convento para 
“experimentar” significa estar comprometido para a vida 
toda? Certamente não! No seminário e no convento é onde, 
muitas vezes, começa o verdadeiro discernimento, o ouvir 
a voz de Deus revelando a nossa vocação. E, em alguns 
casos, essa experiência pode ser a única maneira de saber 
realmente se você tem vocação para o sacerdócio ou para a 
vida religiosa. 

Durante esse tempo de formação no seminário, no 
convento ou numa Comunidade, a vontade de Deus para você 

se torna mais clara. O seminário, convento ou Comunidade 
também se alegra quando um homem ou mulher percebe 
que não foi chamado ao sacerdócio ou àquela forma de vida 
e parte para servir a Igreja em outra vocação.

Os preciosos anos passados na formação são uma 
“vantagem” para você espiritualmente, mesmo se descobrir 
que não foi chamado a ser sacerdote ou religioso consagrado. 
Não tenha dúvida, esse tempo certamente o ajudará a ouvir 
a voz de Deus e encontrar sua vocação!

Claro, é necessário estar ciente de que existem provações 
e tribulações em cada vocação. Ser sacerdote, religioso ou 
consagrado não elimina sofrimentos. Mas há grande alegria 
em dar a vida por Cristo!

Sua vocação é um presente de Cristo para você; como 
você responde é o seu presente para Ele e também para sua 
própria vida.

* Kaique Duarte é seminarista da Comunidade Canção 
Nova. - Instagram: @kaiquecancaonova

O maior desafio é o de 
superar diferentes formas 
de preconceito ou atitudes 
comportamentais que, 
mesmo aparentemente ‘bem 
intencionadas’, acabam por 
naturalizar ou agravar a 
segregação das pessoas com 
deficiência.

Entre os dias 21 e 28 
próximos desenvolve-se no 
Brasil a Semana Nacional 
da Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla que, sob 
o slogan ‘Superar barreiras 
para garantir inclusão’, busca 
conscientizar a sociedade 
sobre as muitas e crônicas 

dificuldades que precisam ser removidas para a verdadeira 
integração desse segmento que, segundo o último censo do 
IBGE, contava 45 milhões de brasileiros em 2010, ou 24% da 
população à época.

Desenvolvida pela Federação Nacional das APAES 
(Fenapaes) desde 1963, a campanha foi oficializada pela 
Lei Federal 13.585/17, como forma de mobilizar governos, 
organizações sociais e a população para a desafiadora tarefa de 
promover a efetiva inclusão sociocultural, econômica e humana 
das pessoas com deficiência.

Como é comum ocorrer em nosso país, também nessa 

área temos uma legislação considerada exemplar, mas cujo 
cumprimento esbarra num sem-número de obstáculos. Que vão 
desde aspectos urbanísticos e arquitetônicos – cidades e edifícios, 
públicos inclusive, ‘hostis’ aos deficientes – às mais diferentes 
formas de preconceito ou atitudes comportamentais que, mesmo 
quando aparentemente ‘bem intencionadas’, acabam por 
naturalizar ou agravar a segregação das pessoas com deficiência.

“Toda pessoa com deficiência tem direito à igualdade de 
oportunidades com as demais pessoas e não sofrerá nenhuma 
espécie de discriminação”, reza o artigo 4º da Lei 13.146/15, que 
fundamenta o Estatuto da Pessoa com Deficiência.

Em que pesem os significativos avanços com a efetivação 
de políticas públicas consistentes, é patente que ainda estamos 
longe da igualdade idealizada. Ou seja, também neste caso, a 
difícil realidade mostra que a lei se afeiçoa mais a uma “previsão” 
do que a um diploma categórico, cujo cumprimento não permite 
alternativas nem delongas.

Embora a Constituição de 1988 tenha assegurado o direito 
de vagas para pessoa com deficiência (PcD) em concursos 
públicos federais, só bem mais tarde foram editadas legislações 
infraconstitucionais, como a Lei 8.112/90 e o Decreto nº 
3.298/99, que regulamentaram essa prerrogativa. Contudo, ainda 
agora muitos aspectos suscitam dúvidas e frequentemente são 
questionados judicialmente. Além do que, estados e municípios 
têm autonomia para estabelecer em seus concursos cotas entre 
5% e 20% das vagas para pessoas com deficiência.

Importante observar que, embora crucial, a garantia efetiva da 
participação de pessoas com deficiência em concursos públicos 
representa apenas uma parcela do grande e multifacetado desafio 
a ser superado para a inclusão preconizada como motivação 

desta próxima Semana Nacional da Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla.

É animador constatar que, embora lentamente, cresce o 
número de empresas que, com cem ou mais funcionários, 
cumprem a responsabilidade social – e o dever legal – de contratar 
pessoas com deficiência. Governos estaduais e municipais dão 
mostras, ainda que tímidas, de preocupação em dotar os espaços 
públicos e os transportes de melhores condições de acessibilidade 
para os que têm permanentes dificuldades físicas, intelectuais ou 
múltiplas.

Especificamente em relação ao trabalho, 372 mil profissionais 
com deficiência estavam empregados, no setor público e na 
iniciativa privada, em abril deste ano, segundo dados do governo 
federal.

Contudo, a grande barreira a ser transposta é mesmo a do 
preconceito social alimentado pela desinformação ou ignorância 
quanto ao potencial produtivo, intelectual e humano de pessoas 
com deficiência.

A propósito, no documento em que apresenta a tão oportuna 
Semana, a Fenapaes defende que a iniciativa tem seu foco na 

“inspiração inclusiva” que desperte na sociedade nacional não 
só reflexão, mas “inspiração e determinação para identificar e 
botar um ponto final em ações, comportamentos e concepções 
que desagregam e se materializam em muros nas mentes e nos 
corações dos brasileiros”.

Muros que hoje discriminam e segregam a maioria dos quase 
cinquenta milhões de brasileiros com alguma deficiência.

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso do Sul.
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Tribunal de Contas de MS promove curso 
sobre Nova Lei de Licitações e Contratos

Capacitação do TCE será no formato EAD (Foto: Mary Vasques)

O Tribunal de 
Contas do 
Estado de Mato 

Grosso do Sul, por meio 
da Escola Superior de 
Controle Externo (Escoex), 
oferece a partir do dia 30 de 
agosto mais um curso sobre 
Nova Lei de Licitações e 
Contratos, dessa vez com 
foco em Formalização de 
contratos administrativos.

O curso será ministrado 
pelo Diretor da Secretaria 
de Controle Externo do 
TCE-MS, Eduardo dos 
Santos Dionizio. Graduado 

em Direito (FES-CG) 
e Pedagogia (UCDB); 
Conferencista; Especialista 
em Direito Processual 
Civil (UNISC), em Direito 
do Estado com ênfase 
em Controle Externo 
(UNIGRAN-Capital) e em 
Gestão Escolar (UFMS);

O objetivo é 
possibilitar que 
jurisdicionados, servidores 
e sociedade compreendam a 
formalização dos contratos 
administrativos de acordo 
com a NLLC nº 14.133/21.

O conteúdo será dividido 

em 3 módulos: “Formalidade 
do contrato administrativo e 
seus aditivos; convocação 
do licitante vencedor; 
convocação de licitantes 
remanescentes”; “Cláusulas 
contratuais” e “Divulgação 
(publicidade) do contrato 
no PNCP; dispensabilidade 
do contrato (instrumentos 
substitutivos)”.

A capacitação será 
no formato EAD e ficará 
disponível no Portal da Escoex 
até o dia 2 de dezembro de 
2022.  As informações são do 
TCE-MS.

Projeto pretende aumentar 
segurança em estabelecimentos 

de ensino do Estado

Matéria segue para análise da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação (Foto: Edemir 
Rodrigues)

Apresentado na 
quarta-feira (24), 
o Projeto de Lei 

225/2022 visa estabelecer a 
área escolar externa como 
espaço de segurança com 
prioridade especial pelo 
poder público. Conforme 
a proposta, o objetivo é 
garantir, por meio de ações 
sistemáticas, a ordem e 

segurança no entorno das 
creches, escolas, colégios, 
faculdades e universidades 
no Mato Grosso do Sul.

Segundo o projeto, os 
limites das áreas externas 
de segurança das unidades 
de ensino compreendem 
um espaço de cem metros, 
em todas as direções, no 
entorno das unidades de 

ensino. Ainda conforme 
o projeto, com o trabalho 
conjunto entre poder público 
e sociedade, e a ocorrência 
de uma fiscalização efetiva, 
será possível proporcionar 
um ambiente de ensino 
seguro e tranquilo para 
alunos, professores, pais e a 
sociedade como um todo.

De acordo com a 
proposta são objetivos 
dos poder público na área 
de segurança escolar: 
intensificar os serviços de 
fiscalização do comércio 
ao entorno, coibindo 
a comercialização de 
produtos ilícitos; coibir a 
distribuição ou exposição 
de escritos, desenhos, 
pinturas, estampas ou 
qualquer objeto obsceno 
ou pornográfico; reprimir a 
realização de jogos de azar 
e jogos eletrônicos movidos 
a valores pecuniários; entre 
outros. As informações são 
da Agência Alems.

Van do Juizado de Trânsito 
é a oportunidade de resolver 

acidentes sem demora

Com o intenso 
fluxo de carros 
e pedestres nas 

cidades, ninguém está 
livre de se envolver em um 
acidente de trânsito, e, só de 
pensar em fazer parte de um, 
grande parcela das pessoas 
já imagina o longo período 
de dor de cabeça para 
resolver todas as questões 
daí decorrentes. O Poder 
Judiciário de Mato Grosso 
do Sul, no entanto, tem sido 
exemplo na busca, cada vez 
mais prática e célere, da 
solução de conflitos que 
ocorrem no trânsito. Nesse 
intuito, disponibiliza aos 
cidadãos o Juizado Especial 
de Trânsito, um serviço 
gratuito para o pronto 
atendimento de envolvidos 
em acidentes de trânsito.

O Juizado de 
Trânsito, portanto, é uma 
vara especializada do 
juizado especial voltada 
exclusivamente para a 
solução de processos 
oriundos de acidentes de 
trânsito que não envolvam 
carros oficiais, ou que 
não resultem em dano ao 
patrimônio público (postes, 
semáforos, etc), ou em 
ferimentos, ou em morte, 
ou caso não haja indícios 
de crime de trânsito, como 
condutor alcoolizado, 
entrega de veículo a pessoa 
não habilitada, entre outros 
casos previstos no Código 
de Trânsito Brasileiro 
(CTB), Lei n. 9.503/1997. 
Importante ressaltar que 
o teto do valor da causa, 
recentemente alterado nas 
varas do juizado especial, de 
40 salários-mínimos, não se 
aplica ao Juizado de Trânsito.

Mais do que ter, no 
entanto, um procedimento 

acelerado e simples por ser 
uma vara especializada do 
juizado, o Juizado de Trânsito 
possui também um serviço 
de pronto atendimento aos 
cidadãos, o qual consiste em 
uma van que vai até o local 
do acidente para ajudar os 
envolvidos a chegarem em 
um acordo. Conduzidos pelo 
motorista da van, um policial 
do batalhão de trânsito e 
um conciliador levantarão 
informações e tentarão um 
acordo entre as partes para 
a reparação dos prejuízos 
decorrentes do acidente.

O policial fará a 
avaliação e um esboço do 
croqui do acidente, além 
de colher declaração das 
pessoas, tornando oficial 
tudo o que for levantado de 
informações e facilitando um 
eventual julgamento quando 
não houver acordo entre 
as partes. Já o conciliador 
buscará esse acerto entre 
as partes, verificará se 
alguém reconhece a 
responsabilidade desde logo 
e assume então o prejuízo 
do lesado, a obrigação de 
reparar os danos.

Para chamar a van 
do Juizado no local do 
acidente, contudo, além 
do fato não poder estar 
enquadrado em uma das 
situações já mencionadas 
acima, é necessário que os 
condutores estejam com 
os documentos pessoais e 
dos veículos regulares. Nos 
casos de competência do 
Juizado de Trânsito, mas 
que a van não puder se 
deslocar, os envolvidos 
podem comparecer na sede 
do juizado voluntariamente, 
local onde um conciliador 
buscará a melhor solução 
para ambos.

Se não houver acordo, 
porém, tanto no local do 

acidente, quanto na sede 
do juizado, o conciliador 
assume o papel de advogado 
de todos os envolvidos, 
redigindo uma petição inicial 
que será levada ao Juizado 
Especial e terá o trâmite 
regular de um processo, 
com comparecimento dos 
envolvidos, apresentação de 
provas, testemunhas e todas 
as suas fases e atos, o que 
significa um maior tempo 
até a solução do conflito.

Quando o desejo for, 
realmente, de apresentar 
a demanda ao Juizado 
de Trânsito para que seja 
instaurado o processo, 
o ideal é que a parte 
interessada compareça com 
todas as provas possíveis, 
como imagens das câmeras de 
segurança dos comércios em 
volta, fotografias do acidente, 
dos danos causados no veículo 
e orçamentos de oficinas, por 
exemplo.

Quem desejar, todavia, o 
atendimento da Van do Juizado 
pode ligar, em Campo Grande, 
para o número 159 ou 0800-
647-1333. Em Dourados, para o 
telefone 0800-647-1770 e (67) 
8462-8243. Em Corumbá, (67) 
8467-8395, e em Três Lagoas, 
(67) 8478-2201. Na Capital, 
o serviço está disponível 
diariamente, inclusive sábados, 
domingos e feriados, das 7 às 
22 horas. Lembrando que o 
serviço é totalmente gratuito.

Quando o acidente 
envolver situações que fogem 
da competência do Juizado 
Especial, as partes devem 
solicitar o deslocamento de 
uma viatura da CIPTRAN 
pelo número 190 ou o Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU), pelo 
telefone 192, quando há 
vítimas. As informações 
são da Secretaria de 
Comunicação do TJMS.

Propaganda eleitoral gratuita no 
rádio e TV vai até 29 de setembro

Com início na sexta-
feira, 26 de agosto, 
o horário gratuito 

de rádio e televisão para o 
primeiro turno das eleições 
vai até 29 de setembro. 
O primeiro dia teve 
candidatos a governador, 
deputado estadual (ou 
distrital) e senador. No 
sábado (27), é a vez dos 
candidatos a presidente 
da República e a deputado 

federal. Para as disputas que 
forem ao segundo turno, a 
transmissão da propaganda 
ocorrerá entre os dias 07 e 
28 de outubro.

São dois blocos de 
propagandas por dia no 
rádio, às 06h e às 11h, e 
dois na televisão, às 12h 
e às 19h30; sempre pelo 
horário de Mato Grosso 
do Sul. Cada um terá 12 
minutos e 30 segundos de 
duração. Além disso, haverá 
inserções de 30 segundos 
durante a programação das 
emissoras, entre 5h e meia-
noite. Pelas regras do TSE, 
10% do tempo total são 
divididos igualmente entre 
os candidatos.

As propagandas dos 
candidatos à Presidência 
serão exibidas às terças-
feiras, quintas-feiras e 

sábados. As dos candidatos 
a deputados federais serão 
nesses mesmos dias, em 
horários diferentes, e as dos 
candidatos a governadores, 
senadores e deputados 
estaduais/distritais entrarão 
no ar às segundas, quartas e 
sextas-feiras

O período oficial de 
campanha eleitoral dos 
candidatos registrados para 
disputar as eleições de 2022 
começou em 16 de agosto. 
Por isso já estão liberados 
comícios, caminhadas, 
distribuição de panfletos 
e propaganda na internet. 
Com o início da propaganda 
eleitoral gratuita, começam 
a ser reproduzidos os 
materiais de propaganda 
dos candidatos no rádio e 
televisão. Com informações 
da Agência Senado.
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Rede de drenagem da área central é ampliada; 
investimento supera R$ 12 milhões

Obras estão concentradas na rua Luiz Feitosa, esquina com rua América  
(Foto: Clóvis Neto/PMC)

Com recursos 
próprios, a 
P r e f e i t u r a 

de Corumbá segue 
trabalhando na expansão 
da infraestrutura urbana 
dos bairros da cidade. O 
Município executa um 
grande serviço de ampliação 
da macrodrenagem da 
área central corumbaense. 
Por orientação do prefeito 
Marcelo Iunes, neste 
primeiro momento os 
serviços contemplam 
uma região afetada por 
alagamentos quando há um 
grande volume de chuva.

A Prefeitura de Corumbá 
está investindo mais de R$ 
12 milhões em três grandes 
projetos de drenagem e 
pavimentação que vão 
atender boa parte da área 
central do município, a 
parte alta da cidade, além 
da região do conjunto 
Jatobazinho e adjacências.

“São três grandes projetos 
que beneficiam diretamente 
milhares de famílias e 
também os comerciantes e 

moradores do Centro e zona 
Sul, parte alta de Corumbá. 
Somente no Centro estamos 
aplicando recursos próprios 
do Município, na ordem de 
R$ 3,8 milhões”, destacou o 
prefeito Marcelo Iunes.

No Centro, as obras 
já tiveram início e estão 
concentradas na rua Luiz 
Feitosa, esquina com rua 
América. Pelo cronograma 
de execução, a implantação 
da macrodrenagem vai 
seguir pela rua Firmo de 
Matos, chegando até a rua 
Cabral e rua Colombo.

Com a ampliação dessa 
rede de macrodrenagem, 
além de outros dispositivos 
para melhorar o escoamento 
da água das chuvas – de altas 
precipitações -, a Prefeitura 
acredita que os problemas 
de alagamento nas ruas Frei 
Mariano, Firmo de Matos, 
Joaquim Murtinho, Sete 
de Setembro e Quinze de 
Novembro serão finalmente 
solucionados.

O chefe do Executivo 
Municipal ressaltou que 

outros três projetos estão 
em fase final de licitação 
para a realização de obras 
de infraestrutura urbana, 
drenagem e pavimentação 
asfáltica. O primeiro deles 
vai atender parte da rua Edu 
Rocha e Maranhão (parte 
alta da cidade), orçado em 
R$ 1,9 milhão.

Outro procedimento 
vai contemplar diversas 
ruas do bairro Guatós 
(parte alta) no valor de R$ 
6,8 milhões. E, no bairro 
Cravo Vermelho, com 
investimento de R$ 532 mil, 
a Prefeitura vai ampliar a 
drenagem e pavimentação 
nas alamedas João do 
Couto, Bahia, Projetada I e 
Pernambuco.

“São serviços importantes 
e que vão dar qualidade de 
vida para os corumbaenses. 
Isso eleva a autoestima e 
dá maior dignidade à nossa 
população. Nosso trabalho 
é esse, levar obras para os 
quatro cantos da cidade”, 
finalizou o prefeito Marcelo 
Iunes.

Parque das Jaguatiricas tem 
obra autorizada; obra tem 

recursos do Fonplata

Autorizado o início 
das obras para 
u r b a n i z a ç ã o 

e construção do Parque 
Linear das Jaguatiricas, no 
bairro Cravo Vermelho. 
A ordem de serviço foi 
assinada na quinta-feira, 
25 de agosto, pelo prefeito 
Marcelo Iunes. “É um dia 
muito importante para o 
bairro Cravo Vermelho 
e toda nossa cidade”, 
destacou Iunes ao autorizar 
o serviço. A secretária 
Municipal de Assistência 
Social e Cidadania, 
Amanda Balancieiri Iunes, 
acompanhou a solenidade.

A área de 10 mil metros 
quadrados contará com 
praça pública; playground; 
quadra poliesportiva; pista 
para caminhada; academia 
ao ar livre; campo de 
futebol. No local também 
está sendo construída uma 
bacia de contenção de águas 
pluviais. O prazo para início 
efetivo dos serviços é de 10 
dias, contados a partir da 
autorização assinada nesta 
quinta-feira. O contrato 
tem vigência de 18 meses 
de vigência. A obra está 
orçada em R$ 4.165.089,29 
em recursos próprios do 
Município, disponibilizados 
por meio de financiamento 
do Fonplata.

“Quando investimos em 
um bairro, não podemos 
investir só na infraestrutura. 
Sabemos que é importante 
drenagem, galerias, acabar 
com alagamentos nas áreas 
afetadas; mas também, 
temos que trabalhar 
urbanização e paisagismo, 
somos uma cidade turística. 
Aqui para o Cravo Vermelho 
temos esse projeto, que 

Obra vai urbanizar área no bairro Cravo Vermelho 
(Foto: Clóvis Neto/PMC)
refizemos e colocamos 
praça de lazer; quadra 
poliesportiva; playground; 
academia; área para 
caminhada. A população 
daqui precisava de uma 
espaço como este, que 
beneficia a saúde também”, 
explicou Marcelo Iunes ao 
ressaltar que a área receberá 
completa urbanização, 
incluindo equipamentos de 
esporte, lazer, cultura.

O prefeito enfatizou 
que o Parque Linear das 
Jaguatiricas é a penúltima 
obra, com recursos do 
financiamento do Fonplata, 
a ser autorizada. Restando 
apenas a revitalização da 
entrada da cidade com a 
duplicação da Gaturama, 
além de outras intervenções. 
Esta, deve ter a ordem 
autorização de liberada 
brevemente. “A importância 
desse Parque Linear é que 

daremos à população um 
espaço de lazer para que 
possa aproveitar com a 
família”, completou Marcelo 
Iunes.

Líder do governo na 
Câmara Municipal, o 
vereador Allex Dellas, 
afirmou que o Parque 
Linear das Jaguatiricas é 
muito importante e “vai 
trazer qualidade de vida 
para os moradores; além 
de engrandecer, embelezar 
e colocar o bairro Cravo 
Vermelho num lugar de 
destaque em Corumbá”. O 
secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos, Ricardo Ametlla, 
disse que a autorização para 
o início das obras do Parque 
Linear das Jaguatiricas “é fruto 
de muito trabalho, muito estudo 
de toda equipe da Prefeitura 
Municipal, feitos por orientação 
do prefeito Marcelo Iunes”.

Eco Pantanal Extremo 2022 vai ser 
realizado de 11 a 13 de novembro

O Eco Pantanal 
Extremo 2022 – 
Jogos de Aventura 

vai ser realizado de 11 a 13 
de novembro em Corumbá. 
Com disputas de Tiro 
Prático; Maratona Aquática; 
Mountain Bike; Canoagem; 
Corrida de Trilha e Stand 
Up Paddle, a expectativa 
é de participação de 1.400 
atletas. A premiação total é 
de R$ 70 mil e as inscrições 
terão início em outubro. O 
lançamento da competição 
aconteceu na manhã desta 
quarta-feira, 24 de agosto, 
durante cerimônia no 
auditório do Paço Municipal.

“Tenho certeza que vai 
ser um evento com grandes 
disputas estaduais e nacionais 
e participação de atletas 
renomados, como foi no ano 
passado. Este ano vamos bater 
o recorde de participações 
de edição de 2021, que teve 
mil atletas. O Eco Pantanal 
Extremo também fomenta 

Expectativa é de participação de 1.400 atletas 
(Foto: Clóvis Neto/PMC)

nossa economia, nosso 
comércio promovendo a 
geração de renda e emprego 
em nossa cidade; além de ser 
um importante instrumento 
de divulgação de nossas 
atrações turísticas”, afirmou 
o prefeito de Corumbá.

Marcelo Iunes ressaltou 
que o Eco Pantanal Extremo 
já está consolidado como o 

“principal evento de esportes 
de aventura do Centro-
Oeste do Brasil”. O chefe do 
Executivo agradeceu o apoio 
do Estado à realização da 
competição. “O Governo do 
Estado é um grande parceiro 
de Corumbá e mais uma vez 
nos traz apoio para o evento. 
O esporte traz qualidade de 
vida e, não podemos esquecer 
que é o melhor o caminho 
para uma infância, juventude 
e vida sadias”, completou.

Participando por vídeo, 
o diretor-presidente da 
Fundesporte Silvio Lobo 
Filho, disse que o Eco Pantanal 
Extremo tem importância 
fundamental para o Mato 

Grosso do Sul. “É um evento 
extremamente importante 
no quadro nacional do 
turismo e de esporte pela 
relação que tem o Estado 
e, especialmente Corumbá, 
com estas modalidades 
esportivas. Estamos juntos, 
Governo de Mato Grosso do 
Sul, o governador Reinaldo 
Azambuja, Fundesporte 
e Prefeitura de Corumbá. 
Sucesso aos desportistas 
participantes”.

“É um evento que tomou 
proporção muito grande, é 
considerado o maior evento 
de jogos de aventura da região 
Centro-Oeste. O prefeito 
Marcelo Iunes dá total apoio 
para a realização do evento e 
nos orienta a buscar melhorar, 
a cada ano, a qualidade do 
Eco Pantanal Extremo”, 
frisou o diretor-presidente 
da Fundação de Esportes de 
Corumbá, Luciano Silva de 
Oliveira. Além de divulgar 
Corumbá para o mundo, o 
Eco Pantanal Extremo une a 
prática do esporte de aventura 
às belezas do Pantanal e 
à preservação do bioma 
pantaneiro e seus recursos 
naturais. As modalidades 
esportivas terão o Porto Geral 
como cenário das provas.

Promovido pela Prefeitura 
de Corumbá em parceria 
com o Governo do Estado, 
por meio da Fundação de 
Desporto e Lazer de Mato 
Grosso do Sul (Fundesporte), 
o Eco Pantanal Extremo 2022 

– Jogos de Aventura terá todas 
as provas coordenadas pelas 
Federações Estaduais de cada 
modalidade. A Fundação 
de Esportes de Corumbá 
(FUNEC) é a coordenadora 
geral do evento.
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www.grupopantanalms.com.br

Jovens do Projeto Soldado 
Cidadão são efetivados em 

empresas de Corumbá
Os jovens que 

c u m p r e m 
o Serviço 

Militar Obrigatório ou 
Voluntário no Comando 
do 6º Distrito Naval 
(Com6ºDN) encontram no 
Projeto Soldado Cidadão 
(PSC), desenvolvido pelo 
Ministério da Defesa 
(MD) e com a parceria de 
instituições civis e militares, 
diversas oportunidades 
de qualificação, social e 
profissional, para o ingresso 
no mercado de trabalho.

O Projeto funciona desde 
2004 nas Forças Armadas e 
já capacitou mais de 200 mil 
jovens em todo o território 
nacional. No âmbito do 
Com6ºDN, de 2019 a agosto 
deste ano, 1.859 militares 
puderam escolher entre mais 
de 60 cursos presenciais e 
a distância: “Mecânico de 
motor de popa”, “Assistente 
de contabilidade”, 

“Formação de eletricistas 
de operação e manutenção 
de redes de distribuição”, 

“Motorista Categoria 
D”, “Empreendedorismo”, 

“Soldador”, “Operador de 
computador”, “Mecânica 
Industrial”, “Mineração”, 
entre tantos outros.

Fernando Amorim de 
Barros, um dos beneficiados 
do PSC em 2020, foi 
efetivado como motorista de 
caminhão em uma empresa 
privada de eventos assim que 
encerrou seu período de oitos 
anos como militar voluntário. 

“Eu fiquei muito interessado 

Prestadora de serviços á efetivou quatro jovens do PSC (Divulgação)

quando abriram vaga para 
categoria “D”, porque eu já 
trabalhava como motorista 
na Marinha, mas de veículos 
leves. Essa oportunidade 
foi, então, perfeita para mim, 
pois o mercado é muito bom 
aqui na região pra quem pode 
dirigir caminhão, tanto que 
fiquei apenas dois meses 
desempregado. Tenho só a 
agradecer: aprendi muito 
como militar e dirigir é a 
minha paixão”, contou.

A JS é prestadora de 
serviços para a Energisa – 
concessionária de energia 
elétrica de Mato Grosso do 
Sul e parceira do Com6ºDN 

– e já efetivou quatro jovens 

eletricistas e outros quatro 
estão passando pelo processo 
de contratação. Elivelton 
Alpires Rodrigues, de apenas 
22 anos, é um deles. Ele serviu 
por um ano e seis meses e 
fez o curso de Eletricista 
de Operação e Manutenção 
de Redes de Distribuição 
de Energia Elétrica. “Um 
Sargento me falou da vaga, 
poucos meses antes deu 
concluir o SMO, então falei 
que tinha interesse, porque 
eu já estava preocupado com 
o mercado de trabalho. Eu 
já tinha uma base na parte 
de elétrica, então me bastou 
querer. Logo que encerrou 
meu período na Marinha, 

me ligaram da empresa, 
providenciei a documentação 
e comecei a trabalhar como 
eletricista” disse.

Nos últimos dois anos, o 
Com6ºDN foi homenageado 
pelo MD no Prêmio 
Melhor Gestão do PSC por 
se destacar ao promover 
diversas parcerias e realizar 
diferentes cursos voltados à 
capacitação dos Marinheiros 
que desembarcam das 
Organizações Militares e 
precisam enfrentar o mercado 
de trabalho com formação 
técnica-profissional. As 
informações são do 
Comando do 6º Distrito 
Naval (Com6ºDN).

Eleitores da 50ª ZE 
em Corumbá e Ladário 
votarão em novo local

Alguns locais 
de votação 
pertencentes à 50ª 

Zona Eleitoral, que atende 
eleitores dos municípios 
de Corumbá e Ladário 
passaram por alterações. 
Confira abaixo:

    Corumbá
- O local de votação Casa 

do Artesão foi extinto, e os 
eleitores votarão na Escola 
Júlia Gonçalves Passarinho, 
situada na Rua Dom Aquino, 
406;

- A creche Maria 
Candelária Pereira Leite e a 
Escola Rotary Clube foram 
extintos, e os eleitores 
votarão no IFMS - Instituto 
Federal, Rua Pedro de 
Medeiros, s/n;

- A Extensão São 
Gabriel (localizada no 
Assentamento São Gabriel), 
foi extinto, e os eleitores 
votarão na Extensão Carlos 
Cárcano, no Assentamento 
Mato Grande;

- O local SSCH - Quadro 
de Corumbá, foi extinto, 
e os eleitores votarão no 
INCRA, Rua Silva Jardim, 
398.

    Ladário
- O local de votação Casa 

da Cidadania de Ladário 
(onde funciona o posto 
de atendimento eleitoral), 
foi extinto, e os eleitores 
votarão no CEMEI – Neusa 
Assad Malta, localizada na 
Rua Alameda Tamandaré, 
452;

- Os eleitores das seções 
144, 149 e 160, que antes 
votavam na Escola 2 de 
Setembro, votarão na Escola 
Municipal 17 de março, Rua 

Almirante Tamandaré, 481;
- Os eleitores das seções 

100, 103, 104 e 158, que 
antes votavam na Escola 
São Miguel, votarão na 
Escola Municipal Francisco 
Mendes Sampaio, na Rua 
Riachuelo.

Mais informações podem 
ser obtidas pelos telefones 
do Cartório Eleitoral da 50ª 
ZE: (67) 99831-6868, 3233-
3885, de 12h às 19h.

Na 7ª Zona Eleitoral, que 
compreende apenas seções 
de votação em Corumbá, 
seções foram alocadas 
provisoriamente. As seções 
16,17 e 48 que funcionavam 
na Cassems passam para 
a escola Pedro Paulo de 
Medeiros, na rua Colombo, 
entre a 15 de Novembro 
e Frei Mariano; eleitores 
das seções 29,30 e 31, do 
Corumbaense Futebol 
Clube passam para a escola 
municipal Cyríaco Félix de 
Toledo, na rua Major Gama; 
seções 86, 87,88 e 89 saem 
da Loja Maçônica Caridade 
e Silêncio para a Escola 
Adventista, na avenida Porto 
Carrero; a escola Adventista 
também vai receber os 
eleitores das seções 159 e 
160 que antes funcionavam 
na Associação Atlética 
Banco do Brasil (AABB).

A Justiça Eleitoral 
recomenda que os eleitores 
procurem se informar com 
antecedência sobre seu 
local de votação, para que 
no dia da Eleição já esteja 
seguro do lugar. Para se 
manter informado baixe o 
aplicativo e-título, ou acesse 
os sites do TSE e TRE-MS. 
As informações são do TRE-
MS e Diário Corumbaense.

Alguns pontos foram extintos e eleitores já possuem 
novo local de votação (Divulgação)

Sebrae inaugura unidade de 
referência em Corumbá no dia 31

Uma unidade de 
referência e com 
estrutura voltada 

para atuar na inovação e 

Unidade passa a ser referência na promoção de 
inovação e sustentabilidade dentro do bioma

sustentabilidade vai ser 
inaugurada em Corumbá, 
na próxima quarta-feira, 
31 de agosto, às 11h. O 

Centro Sebrae Pantanal 
está localizado na 
Avenida Rio Branco, 1180, 
no bairro Universitário, 
e possui estrutura 
diferenciada dos demais 
prédios da instituição no 
Estado. 

O Centro Sebrae O Centro Sebrae 
Pantanal conta com uma Pantanal conta com uma 
infraestrutura voltada infraestrutura voltada 
para contribuir com para contribuir com 
assuntos relevantes assuntos relevantes 
ligados ao bioma. O ligados ao bioma. O 
direcionamento do direcionamento do 
trabalho a ser realizado trabalho a ser realizado 
nessa nova unidade é nessa nova unidade é 
de atuar como um “hub” de atuar como um “hub” 
para que diferentes para que diferentes 
entidades, empresários, entidades, empresários, 
comunidades, organismos comunidades, organismos 
governamentais e governamentais e 
instituições de pesquisa instituições de pesquisa 
tenham um ponto de tenham um ponto de 
convergência para convergência para 
discutir o Pantanal.discutir o Pantanal.

O diretor O diretor 
superintendente em superintendente em 
exercício do Sebrae/exercício do Sebrae/
MS, Tito Estanqueiro, MS, Tito Estanqueiro, 

reforça que o bioma reforça que o bioma 
representa em um ativo de representa em um ativo de 
fundamental importância fundamental importância 
para a biodiversidade e para a biodiversidade e 
a economia. “O foco do a economia. “O foco do 
Sebrae é ser um hub para Sebrae é ser um hub para 
estar junto das instituições estar junto das instituições 
que têm um olhar sobre o que têm um olhar sobre o 
bioma, e ter um espaço bioma, e ter um espaço 
para promover discussões, para promover discussões, 
pensar em soluções pensar em soluções 
conjuntas e atender as conjuntas e atender as 
dores da sociedade. dores da sociedade. 
Queremos fomentar Queremos fomentar 
o desenvolvimento o desenvolvimento 
no Pantanal, gerando no Pantanal, gerando 
oportunidades para as oportunidades para as 
comunidades, e outras comunidades, e outras 
possibilidades existentes possibilidades existentes 
na região, como a na região, como a 
bioeconomia”, destaca.bioeconomia”, destaca.

Com essa inauguração, Com essa inauguração, 
Mato Grosso do Sul Mato Grosso do Sul 
passará a contar com passará a contar com 
um segundo polo um segundo polo 
especializado do especializado do 
Sebrae. Em Bonito, já Sebrae. Em Bonito, já 
existe o Polo Sebrae de existe o Polo Sebrae de 
Ecoturismo, lançado em Ecoturismo, lançado em 
18 de maio de 2022.18 de maio de 2022.
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Marquinhos Trad quer MS como o 
“melhor lugar para viver e investir”

O candidato ao 
governo de Mato 
Grosso do Sul, 

Marquinhos Trad (PSD), 
fala em “gestão humanizada” 
em seu Quinto Eixo de Plano 
de Governo, intitulado: 

“Governo da Eficiência: 
Com mais tecnologia e 
transparência”. Segundo o 
candidato, esse é um modelo 
de gestão inovador, com 
planejamento estratégico 
integrado, envolvendo todas 
as estruturas administrativas 
do estado. Ele diz que fará 

Mato Grosso do Sul ser o 
melhor lugar para se viver e 
investir.

“Precisaremos da melhor 
equipe para governar Mato 
Grosso do Sul! Nesse 
sentido, vamos valorizar o 
servidor público estadual 
com salários condizentes 
com as responsabilidades 
e premiações 
por desempenho. 
P r o m o v e r e m o s 
capacitações e 
qualificações adequadas 
para atender melhor a 

população e assegurar 
eficiência da máquina 
pública”, explicou.  

Para que o 
desenvolvimento alcance 
todas as regiões do estado, 
o Programa de Governo 
tem no planejamento 
regional importante aliado 
a fim de envolver os 
municípios nesse processo, 
elencando prioridades nas 
ações, com o objetivo de 
otimizar o investimento de 
recursos. As informações 
são da Assessoria.

Marquinhos diz que servidor vai ser valorizado (Foto: Divulgação)

Eduardo Riedel destaca plano de
investimentos para Corumbá

Com mais de 5 
mil pessoas no 
Ginásio Rene 

Zamlutti, em Corumbá, 
Eduardo Riedel, candidato 
ao Governo de Mato Grosso 
do Sul pela Coligação 
Trabalhando por um Novo 
Futuro, disse que a cidade 
será o polo logístico do 
Estado.

Em reunião no início 
desta semana com 12 dos 
15 vereadores do município 
e com o prefeito Marcelo 

Iunes, Riedel anunciou seu 
plano de investimentos para 
a região. “Corumbá vai 
se tornar o polo logístico 
do Mato Grosso do Sul, 
com ferrovias, hidrovias, 
estradas, com a BR 262 
duplicada para atender toda 
essa região. Vamos trabalhar 
forte pelo desenvolvimento 
de Corumbá e Ladário”, 
ressaltou Riedel.

O prefeito Marcelo 
Iunes lembrou das obras 
que só foram ou estão 

sendo realizadas porque 
o candidato ao Governo 
de MS esteve à frente do 
processo, dando todo o 
suporte necessário. “Riedel 
vai dar continuidade a esta 
estratégia municipalista. 
Muitas obras que estão 
acontecendo em Corumbá 
se devem a esse cidadão, que 
já foi secretário de Governo 
e de Infraestrutura, e que 
ajudou muito Corumbá”, 
enfatizou. As informações 
são da Assessoria.

“Município vai ser pólo logistico”, disse Riedel (Foto: Divulgação)

André Puccinelli define ações para 
comunidades indígenas

Candidato do MDB teve reunião com lideranças 
indígenas (Foto: Divulgação)

As demandas 
de lideranças 
i n d í g e n a s 

foram entregues aos 
candidatos a governador 
e vice pelo MDB, André 

Puccinelli e Tania Garib, 
respectivamente durante 
reunião realizada esta 
semana. Eles ouviram das 
lideranças indígenas sobre o 
que é preciso melhorar nas 

áreas como saúde, educação 
e segurança.

Os candidatos 
mencionaram ações 
previstas para atender as 
comunidades, como o 
Aldeia Produtiva e o Vale 
Universidade Indígena. 

“Quando estivemos no 
governo sempre priorizamos 
a conversa franca com 
todos. Essa abertura 
permite saber exatamente 
o que a população precisa 
e contribui para resolver os 
problemas”, disse André.

Tania Garib também 
ressaltou que nas gestões 
de André, o diálogo sempre 
foi prioridade. “Gostamos 
de estar próximos das 
pessoas para ouvir sobre o 
que precisam e buscarmos 
soluções”. As informações 
são da Assessoria.

Banco da Mulher vai fortalecer 
empreendedorismo feminino, 

diz Rose Modesto

Fomentar a abertura 
ou crescimento 
de negócios já 

estabelecidos e comandados 
por mulheres, garantindo 
assim a autonomia e 
protagonismo delas na 
sociedade, ocupando cada 
vez mais espaços de decisão. 
Esse é o objetivo do Banco 
da Mulher, proposta da 
candidata a governadora 
Rose Modesto (União 
Brasil) para Mato Grosso 
do Sul.

Pautada na ideia central 
de cuidar dos sul-mato-
grossenses e corrigir 
desigualdades, o projeto 
consta no eixo econômico 
do plano de governo – 
composto por outros sete 
eixos – de Rose Modesto e 
garante, também, a geração 
de emprego e renda para 
toda a sociedade.

“Nosso objetivo 
com o Banco da 

Rose Modesto quer ser a primeira mulher a ocupar 
o Governo (Foto: Divulgação)
Mulher é fortalecer o 
e m p r e e n d e d o r i s m o 
feminino. O financiamento 
será concedido conforme 
avaliação do perfil do 
empreendimento, a 
estrutura que vai precisar. 

O empréstimo pode chegar 
a até R$ 30 mil, com juros 
zero e carência de dois anos 
para começar a pagar esse 
financiamento”, explica 
Rose. As informações são 
da Assessoria.

Magno Souza quer apaziguar 
conflitos indígenas

Magno Souza, 
índio Guaraní-
C a i o u á , 

candidato ao governo do 
Mato Grosso do Sul  pelo 
PCO,  explicou ser novato 
na política e destacou- sua 
principal bandeira de 
campanha.

“Nós esperamos entrar 
com providências para 
acabar com esse massacre 
nas áreas indígenas, até 

nas não indígenas, porque 
muitos brasileiros também 
estão em áreas de conflitos. 
Isso não deveria acontecer, 
porque nós já perdemos 
muitos companheiros 
indígenas, então acho que 
nós poderíamos chegar num 
alcance de apaziguar, de 
Mato Grosso do Sul parar 
com essa criminalidade”, 
denúncia Magno. Com 
informações da assessoria.
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Moinho Cultural sediou etapa do festival 
internacional Dança em Trânsito

Edição do Dança em Trânsito será realizada até o dia 23 de outubro (Foto: 
Divulgação)

O Instituto Moinho 
Cultural Sul-
A m e r i c a n o 

sediou, nos dias 24 e 25 
de agosto, o ‘Dança em 
Trânsito’, um festival 
internacional de dança 
contemporânea, que se 
apresentou pela primeira 
vez a Corumbá, no ano 
em que celebra 20 anos de 
existência.

No primeiro dia as 
apresentações foram do 
Rotas Plural, e do espetáculo 
Adapta-bilidade, da Nimo 
Cia de Dança e da exibição 
do resultado da residência 
de criação ministrada pelo 
coreógrafo e bailarino 
espanhol Kiko López.

No dia 25, as 

apresentações do Dança em 
Trânsito contaram com o 
espetáculo Ekesa-Sanko, da 
Cia Corpus Entre Mundos, 
de Brasília. Em seguida, no 
Instituto Moinho Cultural 
Sul-Americano, Kiko López 
apresenta W.I.W.B.A.K.,

Encerrou a programação 
do Dança em Trânsito no 
Mato Grosso do Sul, o 
espetáculo ‘Café não é só uma 
xícara’, do Grupo Tápias – 
companhia franco-brasileira 
associada ao Espaço Tápias. 
Com coreografia e direção 
artística de Flávia Tápias, o 
trabalho colocou em cena 
sentimentos e sensações 
associados à pesquisa 
realizada sobre o café, uma 
bebida tão presente na 

vida dos brasileiros, que 
evoca tradições, crenças, 
espiritualidade.

O Dança em Trânsito 
é um dos mais longevos 
festivais de dança 
contemporânea do Brasil. O 
festival é apresentado pelo 
Instituto Cultural Vale, com 
realização e produção do 
Espaço Tápias, por meio da 
direção artística e curadoria 
de Giselle Tápias e Flávia 
Tápias. Desde 2002 acumula 
números superlativos, com 
cerca de mil apresentações 
em mais de 30 cidades, 
no Brasil e no exterior, 
envolvendo uma centena de 
companhias oriundas de 16 
países, vistas por mais de 60 
mil pessoas.

Capitão Contar vai modernizar e 
humanizar serviço de saúde pública

O candidato ao 
Governo do MS, 
Capitão Contar, 

do PRTB, garante que irá 
reformular e integrar ações 
de saúde e assim eliminar 
filas por exames, consultas 
e cirurgias, no MS. Contar 
disse também que vai 
garantir atenção básica e 
à saúde preventiva, como 
ações permanentes do 
Estado, em parcerias com 
os municípios e União. 

“Durante a pandemia, 
uma ferida que existe há 
décadas foi exposta, a falta 
de estrutura da saúde. Faltam 
remédios, profissionais 
e leitos de UTI’s, o que 
infelizmente fez com que 
todos nós perdêssemos 
familiares e amigos. Os 
problemas já existentes 
foram potencializados e se 
não fosse o empenho do 
Governo Federal no envio de 
vacinas e recursos financeiros, 

mais pessoas teriam perdido 
a vida. Precisamos aprender 
com o que aconteceu e 
mudar essa triste realidade 
e nós vamos fazer isso, 
combatendo a corrupção 
e utilizando mecanismos 
para efetivamente dar 
transparência nas ações e 
investimentos, garantindo 
eficiência nos serviços 
oferecidos”, declara Capitão 
Contar. As informações são 
da Assessoria.

Candidato ao Governo pelo PRTB e promete transparência nos serviços 
(Foto: Divulgação)

Adonis Marcos propõe programas 
habitacionais à zona rural

O candidato ao 
governo de 
Mato Grosso do 

Sul Adonis Marcos, que 
concorre pela Federação 
Rede Psol, defendeu 
ações governamentais 
urgentes para 
expandir os programas 
habitacionais e levá-
los também para a área 
rural.

Adonis reforçou que 
há pessoas inscritas há 
mais de 30 anos, sem 
perspectiva alguma de 
que sairá da imensa 
lista e do déficit 
habitacional que é 

de aproximadamente 
80 mil. “Nossa meta 
é construir 10 mil 
unidades habitacionais 
por ano e criar 
programas alternativos 
de construção de 
residências, dando 
moradia dina à nossa 
população”.

Adonis também quer 
fazer a validação dos 
cadastros. “É importante 
que o cadastro tenha as 
pessoas que atendam 
aos critérios e dar 
prioridade aqueles 
que estão na fila há 
décadas”.

Giselle Marques aponta ações para 
economia em seu plano de governo

Giselle Marques, 
candidata do 
PT ao Governo 

do Estado, pontuou 
investimentos em saúde, 
educação e comentou a 
pretensão de reduzir a 
massa carcerária em seu 
governo. Ainda, relembrou 
pontos notórios do Partido 
dos Trabalhadores no estado.

Giselle Marques 
explicou que reduzir a 
massa carcerária não 
significa soltar presos. “Nós 
vamos investir em educação, 
em emprego e renda para 
que a nossa população mais 
humilde não esteja sujeita 
ao sistema penitenciário, 
porque o perfil de pessoas 
que estão recolhidas no 
sistema prisional é de 
pessoas pobres, pretas, que 
não têm oportunidades 
sociais e muitas vezes são 
empurradas para o crime”, 
aponta.

O investimento nessa 

Giselle Marques quer investir em geração de 
emprego (Foto: Marcos Maluf)

área, aponta Giselle, é uma 
sequência para a geração de 
emprego, especialmente em 
setores que mais contratam 
e necessitam de mão de 
obra no estado. “Hoje nós 
temos em Mato Grosso do 
Sul 91 mil desempregados. 
Nós temos, por exemplo, 

no comércio e setor de 
varejo falta de mão de obra. 
Então, está faltando por 
parte do estado investir na 
qualificação para que esses 
desempregados consigam o 
seu lugar ao sol”, ressaltou. 
Com informações da 
Assessoria.

Curso capacitou 34 militares para 
combate aos incêndios florestais

No período de 15 
a 17 de agosto, 
o 17° Batalhão 

de Fronteira (17° B Fron) 
realizou o Curso de Formação 
de Brigadas para Prevenção e 
Combate aos Incêndios Florestais, 
ministrado pelo 3° Grupamento 
de Bombeiros Militar. O curso 
capacitou 34 militares, oriundos 
do 17° Batalhão de Fronteira.

Foram ministradas instruções 
de atendimento pré-hospitalar, 
operação e manutenção com 
motosserra, manutenção e 
manuseio de ferramentas, 
construção de aceiros, queima 
controlada em postagem 
e prática de combate 
a incêndio florestal. As 
informações são do 17º Bfron.

Capacitação foi ministrada pelo 3° Grupamento 
de Bombeiros Militar (Foto: Divulgação)
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Em nova data, Festival Estudantil da 

Canção 2022 será realizado em outubro

O F e s t i v a l 
Estudantil da 
Canção de 

Corumbá 2022 (FECC 
2022) tem nova data para 
sua realização. O FECC 
2022 vai ser realizado nos 
dias 26 e 27 de outubro no 
Complexo Poliesportivo 
Lucílio de Medeiros, 
que fica na rua Porto 
Carreiro, a partir das 18 
horas. Inicialmente, o 
FECCC estava previsto 
para ser realizado nos 
dias 25 e 26 de agosto. 
 As seletivas 

eliminatórias também 
tiveram suas datas alteradas. 
Serão realizadas de 17 a 
20 de outubro, no ginásio 
Poliesportivo, sempre a 
partir das 14 horas, de acordo 
com o seguinte cronograma: 
17/10 – Categoria Infantil e 
Especial; 18/10 – Categoria 
Juvenil; 19/10 – Categoria 
Adulta; 20/10 – Categoria 
Profissional de Educação. O 
ensaio geral está marcado 
para o dia 21 de outubro 
das 15h às 20 horas, 
também no Poliesportivo. 
 O Festival 

Estudantil da Canção de 
Corumbá 2022 terá disputa 
cinco categorias: Infantil 
(7 a 11 anos); Juvenil (12 
a 17 anos); Adulto (a partir 
de 18 anos); Especial (a 
partir de 07 anos e somente 
para alunos (as) com 
deficiência); e a categoria 
Profissionais de Educação. 
 O FECC 2022 
busca incentivar o interesse 
da população estudantil 
pela música, como fonte 
de cultura e lazer valorizar 
as manifestações culturais 
regionais e apresentar os 
talentos musicais da Redes 
Municipal, Estadual e 
Particular de Ensino. O 
Festival Estudantil da 
Canção de Corumbá (FECC 
2022) é uma realização da 
Prefeitura de Corumbá, sob a 
responsabilidade do Comitê 
de Gestão Compartilhada, 
formado pela Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Cidadania /Gerência 
de Políticas Públicas para 
a Juventude, Secretaria 
Municipal de Educação, 
Fundação da Cultura e do 
Patrimônio Histórico e 
Fundação de Esportes de 
Corumbá.


